



La minería aún es opción para invertir



El **sector minero México** se mantiene como el mejor de América Latina a razón de que los productores locales cuentan con activos sólidos, estados financieros y disciplina de capital estable, concluyó un análisis elaborado por Banamex-Accival.

No obstante que la *producción* del *sector minero* atraviesa por un momento complicado como consecuencia de la caída en los precios del oro y la plata, la industria se verá alentada por el incremento en la demanda de India y China, principales países consumidores de oro y plata en el mundo.

Standard & Poor's advirtió que *México* tiene un panorama similar al del año anterior: "Proyectamos que el crecimiento económico (...) se mantenga sin cambio en comparación a 2012: la demanda interna (...) fue lo suficientemente fuerte para contrarrestar el lastre que representa el exterior, y opinamos que esta tendencia continuará en 2013".

Mientras las previsiones de la Cámara Minera de México (Camimex) mantienen una perspectiva favorable con crecimiento estable, aunque menor a lo registrado en 2012. Lo anterior se debe a la desaceleración de la economía global que ha impactado en los precios y en la demanda de los metales.

El panorama presentado por Banamex-Accival se basó en la situación que guardan las operaciones de Fresnillo, de *GrupoPeñoles*, así como las de *Grupo México*, principales conglomerados dedicados a esta actividad económica en la nación mexicana.

En el caso de Fresnillo se observó solidez. Su *plan de negocio* continúa con avances, de acuerdo a lo previsto. Por lo que su meta para lograr una *producción* de 65 millones de onzas de plata para el 2017 y 500,000 onzas de oro para 2018 "parece realista".

Entre los *proyectos mineros* de la principal productora de plata primaria y de oro en *México*, figura la *construcción* de la planta de lixiviación dinámica en Herradura, la cual iniciará operaciones en el cuarto trimestre de 2013. Mediante su operación prevé aumentar la recuperación de oro de 70 a 90 por ciento.

Centauro Profundo y Mega Centauro son dos *proyectos* de expansión que podrían operar en 2017, una vez que se agote la reserva actual dentro de la mina la Herradura, localizada en el estado de Sonora, al norte de *México*.

Respecto a la ampliación de la mina El Saucito II, ubicado en Zacatecas, al norte del país, estará lista a finales de este año. Se prevé que para 2015 alcance una producción de más de 10 millones de plata.

“En nuestra visita al distrito de Fresnillo apreciamos un sólido progreso en estos *proyectos* (especialmente en la expansión de Saucito II). Los planes de expansión de Fresnillo (10 mil toneladas por día) y de la planta de pirita parecen estar avanzados (aunque en *pre-construcción*)”, explica el reporte.

De acuerdo con las tendencias del análisis de Banamex-Accival, aunque *Grupo México* no ha alcanzado sus metas de expansión de la *producción* de cobre en los últimos años, lo que podría provocar que las grandes reservas de cobre deriven en un aumento en el volumen del insumo, mantiene un sólido balance.

El balance estable para México, presentado por los analistas de Banamex-Accival, va en línea con *indicadores* de la Secretaría de Economía, que estimó inversiones por 26,000 millones de dólares en el *sector minero* hacia el 2018.

En la reciente década los principales estados productores del sector minero en México fueron: Sonora (23%), Zacatecas (23%), Chihuahua (14%), Coahuila (11%), San Luis Potosí (6%) y Durango (6%). México tiene el primer lugar como productor de plata en el mundo, el tercero de bismuto, el quinto de plomo, el noveno de oro y el onceavo de cobre.

En cuanto a plazas laborales, el sector minero generó 309,725 empleos directos, según datos de diciembre de 2011. Empresas nacionales producen 60% de la minería mexicana y 40% restante corresponde a empresas extranjeras.